

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
ANUNCIOS
planos 0'20 ptes. palabra
id. 0'50
id. 0'25
id. 0'10

EL TIEMPO



Administración e Imprenta
POLO DE MEDINA, 2

To lo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes lo recibirá gratis hasta el 15 del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

DIARIO INDEPENDIENTE

EDICION DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

Teléfono número 25

Notas del día

Aunque la atención está fija en Cataluña y de allí se esperan los acontecimientos, no estará demás que la observación tienda también a esos otros esfuerzos que el Gobierno realiza atropelladamente para hacer frente a las demandas extraordinarias de la opinión pública.

Sanchez Toca, en quien ha echado el Gobierno el peso de la comisión protectora para la industria Nacional, ha dicho, de un modo catagórico, que es muy doloroso que desde el 1914 se hayan perdido las circunstancias favorables que habían brindado las ocasiones, y que así nos todavía sin hacer nada en asunto de tanta trascendencia.

No sabemos como sabrá en los oídos del Gobierno la gravísima acusación de Sanchez Toca, que por igual corresponde a la época liberal que a la conservadora.

Creemos que el convencimiento de una grave responsabilidad es la que producido esos arrebatos del momento para acometer, hasta por decreto, aquellas reformas que fueron de dominio público, pero que no llegaron a ser de la ejecución de ningún Gobierno.

Por eso la levadura del disgusto y de la protesta pública fué fermentando y se ha llegado a extremos desagradables.

Más vale tarde que nunca, dice el proverbio, pero en la ocasión presente hubiera sido más laudable que nunca hubiera tenido aplicación.

A este propósito recordamos lo acaecido con aquella patriótica Junta de Iniciativas y con los beneméritos esfuerzos por ella realizados.

Fué una labor intensa y un plan bien organizado para que a estas horas, si los Gobiernos hubieran atendido sus consejos, los acontecimientos nos hubieran cogido dispuestos para hacerle frente y aun para vencerlos con relativa facilidad.

Aun recordamos las frases proféticas con que el ilustre presidente de aquel patriótico organismo llamaba al buen sentido a los gobernantes, y a todos los organismos, sin que los que debían dicesen oído a sus juiciosas advertencias.

Los tiempos han transcurrido y los hechos, con esa innegable elocuencia de la realidad, han ido fijando una por una todas las predicciones que él hiciera.

Como pretendiendo borrar el efecto de aquellas visiones proféticas, los Gobiernos desarticulaban todo aquel plan de reformas, y acometieron unas para darse el gusto de hacerlas fracasar, y dejaron muchas otras para que el tiempo las resolviera.

Habidos de Juntas de Subsistencia, de Transportes, de Intensificación de Industrias y de otras cosas por el estilo.

Puede señalarse si un solo servicio que hayan prestado al interés público las mencionadas Juntas?

Así de mal en peor se han ido dando tumbos hasta llegar a un límite en que la conciencia nacional se revuelve demandando todo aquello que dejó ya indicado la Junta de Iniciativas.

Las descomposiciones acaecidas en la última etapa liberal, el nefasto naufragio que en las costumbres pú-

blicas y en los procedimientos de gobierno ejerció el jefe de los liberales, produjeron tal descontento y soliviantaron de tal modo a la opinión, que le obligaron a retirarse, no solo del Gobierno, sino quizá de la política, y cayeron con apremiante peso sobre sus sucesores, que a toda prisa y no sabemos si con la debida premeditación, han acometido ese plan de reformas que con la mayor atención hemos de seguir los que de veras anhelamos la reconstitución nacional.

COSAS

Yo, con permiso de las empresas, encuentro muy justificado que Rafael Gillo ejerza una buena porra a de pesetas por toros corridos. Ojalá que debía cobrar más que los demás toreros.

No olviden ustedes que cualquier astro coletudo no tiene en la plaza más enemigo que el toro, y Rafael tiene que lidiar con el cornudo y con el público.

Y cuando no le alcanza el uno le coje el otro.

Con Rafael siempre hay bul.

El senador por Albacete señor Flores, que aparece adherido a Romanones, ha publicado una carta haciendo constar que él ha estado en el campo y no se ha podido ocupar de política, y hace constar que esa adhesión no es cierta y que él es amigo de Alba.

Total: que al volver Flores del campo le ha dado un «jabón» a Romanones.

En un pueblo de Valladolid ha ocurrido un suceso muy pintoresco. Varios mozos obligaron a otro que se había echado novia a cumplir con ellos la costumbre de invitarnos a comer.

Acedió el novio con sus hermanos a la fiesta; y cuando estaban sentados a la mesa sacaron los de la familia sendas pistolas y comenzaron a tiros con los concurrentes.

El primer plato no pudo ser más indigesto.

Y si no se puede ir a ninguna parte ni convidado.

El reformista señor Encada, disgustado con Melquiades Álvarez con la nueva dirección que le ha dado al partido, se ha separado del reformismo y se ha pasado con Romanones.

Buena zancada la de Encadal.

El visconde de Eza ha dispuesto que las dos mil pesetas mensuales que cobra de sueldo como ministro, se repartan entre los empleados de su departamento que mejor conducta observen.

Un periódico, hablando de esto, dice:

Creemos que este rasgo del ministro merece un general aplauso.

Lo que nosotros creemos es que al visconde no le hacen falta las dos mil pesetas.

Sin que esto sea quitarle valor a «esa» determinación de Eza.

En Madrid ha sido detenido el concejal socialista señor Largo Caballero.

Señores: yo me hago cargo de esta detención, e infiero que la habrá hecho por Largo, pero no por Caballero.

Por orden del director de Seguridad ha sido clausurado en Madrid el Círculo Agrario.

¿A qué obedece esto?

Indudablemente es porque el Agrario debe tener alguna relación con lo agrio que se está poniendo la cosa pública.

Instrucción pública

De la Sección

La Dirección general de primera enseñanza ha concedido permiso para tomar parte en las oposiciones a escuelas, a los maestros don Marcelino Lopez, doña Encarnación Navarro, doña Enegracia Pinzo, doña María de la O Soro, don José Orts, don Fulgencio Ruiz Gomez, doña María de la Encarnación Martín, don José Vila Marco y don Francisco Ruiz Navarro.

—El Director de la Escuela Graduada de Caravaca, comunica al jefe de la Sección que don Daniel Hernández se ha posesionado del cargo de maestro de sección, interior, de dicha escuela.

—Comunican al jefe de la Sección el punto de su residencia veneniga durante las vacaciones caniculares, los maestros don Laureano Polidano, don Carlos Cabrera, don Pedro Martínez Martínez, don Antonio Carbonell Luna y doña Rosalía Sánchez Benavente.

—Se devuelven a la Dirección general debidamente corregidas las pruebas del escalón de los maestros comprendidos en la categoría de mil cien pesetas.

El indulto de los prófugos

Por circular de Guerra se han dictado, para la aplicación de indulto a los prófugos, las siguientes reglas:

Los prófugos de clasificación pertenecientes a la ley de Reclutamiento de 11 de Julio de 1895, modificada por la de 21 de Agosto de 1896, que se presenten o sean aprehendidos, ya se les levante o se les confirme la nota de prófugo, se incorporarán, para todos los efectos, a los mozos del llamamiento inmediato, según lo dispuesto en el artículo 114 de la citada ley de Reclutamiento.

A los expresados prófugos de clasificación, indultados, se les contará como abonable para el total tiempo de servicio militar en sus diferentes situaciones desde el ingreso en la Caja de los mozos del reemplazo a que se incorporen.

A los prófugos de concentración, indultados, se les contará el tiempo de servicio desde su incorporación a los Cuerpos de su destino.

A los prófugos de concentración, indultados, a quienes se les conceda además la redención a metálico, se les contará el tiempo de servicio a partir de la fecha de la carta de pago que acredite el ingreso en las arcas del Tesoro de las 1.500 pesetas.

A los prófugos de la nueva ley de Reclutamiento, indultados se les contará el tiempo de servicio desde su ingreso en el Ejército, puesto que una vez declarados soldados han de ingresar en ella con arreglo al artículo 158 de la misma, sin que este abono se refiera a la fecha en que deben pasar a segunda situación

de servicio activo, para cuya circunstancia se tendrá en cuenta la prestación, en el artículo 310 del reglamento para la aplicación de la ley de Reclutamiento.

CONSEJO PROVINCIAL DE FOMENTO

El premio para los rederos

En la presidencia del Excmo. Sr. D. Gerónimo Ruiz Hidalgo, Consejo Régio de Fomento, se reunió ayer tarde la Comisión provincial de protección a la industria redera, para dar cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 7º del Reglamento de 7 de Mayo de 1915.

Fueron examinadas y aprobadas las relaciones de los agricultores que han presentado capullo de seda en las fábricas, simoneros y ahogaderos particulares, así como los reglamentos general y adicional de las mismas, habiendo acordado que se remitidos a la Dirección general de Agricultura, con el fin de que según dispone el mencionado artículo 7º, ordene el Ministerio la expedición del mandamiento de pago importe de los premios, que en el año actual asciende a 301.441,32 pesetas, lo cual representa una cosecha de 608.832 kilogramos, con 650 gramos.

Guardia civil

La teniente del puesto de Torca ha detenido en el huerto de Pedro José Guirao, al arto Alfonso Baños López, autor del hurto de un reloj pulsera a don Miguel Cánovas López, alhaja que fué rescatada.

La de Blanca ha detenido a Antonio Molina Parra conocido por el «Carucha» autor del hurto de una partida de ciruela de una finca que lleva en arriendo en el paraje de Runas el vecino de dicha villa Antonio Molina Martínez.

El resto ha quedado a disposición del Juzgado.

La de Cartagena participa que ha ingresado en el Hospital de Caridad Ana Gomez Garcia, con la fractura del brazo derecho y una herida en la cabeza producidas por el despre dimiento de un cable eléctrico en la vía pública.

La de La Unión remite relación de individuos denunciados por infringir el reglamento de policía y conservación de carreteras.

Pequeños sucesos

Un detenido

Los guardias de seguridad números 14 y 100, han detenido a Antonio Polidano Iñesta, autor de la herida inferida en rifle a Luis Nicolás, suceso que ocurrió en la noche del miércoles en la plaza de Camacho.

Del suceso se ha dado el correspondiente parte al juzgado de guardia.

Disparos sin consecuencias En la Jatura de policía han denunciado los guardias de seguridad números 84 y 103 que a las tres de la madrugada unos sujetos que se encontraban a la puerta del Jardín Botánico, hicieron dos disparos contra la casa de don Vicente Garcia situada en el sótano del río. Uno de los proyectiles perforó un

crisis del balcón, produciendo la detención de la natural a arma. Los gritos, cometida la fechoría se dieron a la fuga.

Amenazas de muerte

José Vicente Fernández, de 65 años de edad, portero de una casa de la calle de la Sociedad, ha manifestado en la Jatura de policía, haber sido amenazado de muerte con un revolver, por uno de los la quinos de dicho casa.

El portero añadió que obedeció la amenaza ha haberle negado su autorización para sacar de un aljibe más agua de la convenida.

GOBIERNO CIVIL

El Juzgado de Instrucción de Arsenal de Cartagena remite requisitoria llamada al morinero de la Armada Ginés Ródenas Hernández procesado por el delito de desertación.

El Juzgado de Instrucción de Marina del distrito de Aguilas anuncia haber aparecido a dos millas de la isla del Fraile un barril contenido gresca con peso bruto de 180 kilos, el que puede ser reclamado por su dueño.

La Alcaldía de Abarán remite para su publicación en el B. O. el extracto de acuerdos tomados por dicha corporación durante el mes de Junio.

Por la Dirección General de Prisiones se ha dispuesto sea conducido a Cartagena para su ingreso en la Prisión Central, el recluso procedente de la cárcel de Jaén Francisco Jurado Martínez.

También se ha dispuesto el ingreso en la prisión de Cartagena del recluso en la cárcel de Madrid, Bienvenido Calás Sanz.

LORCA

La muerte de Mellado

(Por teléfono) Llegada del cadáver 10.—15.47.

Esta mañana en el correo ha llegado a esta ciudad el cadáver del exdiputado y jefe del partido conservador don Simón Mellado Benítez.

El féretro venía en un furgón que se había cubierto con paños negros. Con el cadáver venían de Madrid la viuda del señor Mellado, su hijo político y el diputado provincial don Vicente Ayala.

En la estación de Albacete esperaban, y acompañaron el cadáver hasta Lorca el diputado a Cortes don Carlos Mazón, el alcalde interino don Luis Viches, los señores Moulin, Casaduro, Garcia Martínez y otros muchos lorquinos.

En la estación de Alcantarilla esperaban bastantes murcianos, entre ellos el diputado provincial don Vicente Llovera, que siguieron hasta Lorca.

El aspecto que presentaba la estación de esta ciudad, a la llegada del correo, era verdaeramente imponente. Los andenes y los alrededores estaban atestados de personas.

Ortante en Lorca vale y representada se encontraba esperando el cadáver del señor Mellado.

El Ayuntamiento estaba en corporación y bajo mazas. Había representaciones de todas las entidades, corporaciones y partidos políticos.

La incombustible viuda recibió innumerables demostraciones de cariño y péame al descender del tren. Seguidamente se organizó la comitiva trasladándose el cadáver a la Casa Consistorial.

Las calles del tránsito estaban atestadas de público. El sentimiento era general. A muchos miembros de la clase humilde se las vela llorar.

En el Ayuntamiento era imposible dar un paso.

El cadáver fué colocado en el salón de sesiones, diciéndose una misa ante el altar de la Virgen de las Herbas.

Los puestos de la presidencia los ocuparon don Vicente Llovera; las autoridades lorquinas y otras personalidades.

Después de la misa fué trasladado el cadáver a la casa mortuoria. Todo Lorca ha desfollado por el fomicidio del señor Mellado testimoniando el péame a la viuda.

Por indicación de esta el entierro del señor Mellado no se verificará hasta mañana.

Puede decirse que hoy es un día de luto general en esta población.

OBRAS PUBLICAS

La Jefatura de Obras públicas devuelve informado el expediente iniciado por don Jesús Piñera sobre una línea eléctrica en terreno de Cirza.

El gobernador civil de Granada remite certificación de no haberse presentado proposición alguna a la subasta de acopios de la carretera de Murcia a la de Puebla de don Padrique, ni a la de Caravaca a Cirza.

La tercera División de ferrocarriles de Madrid devuelve los expedientes iniciados por don José Precioso, sobre construcción de una vía en la estación de Alcantarilla y por don Angel de la Iglesia sobre el cruce del ferrocarril de Albacete a Cartagena con una línea eléctrica.

El Director general de Obras públicas señala el día 20 del actual para la subasta de carreteras en varias provincias.

El mismo dicto Real orden adjudicando a don Damian Bernat a cargo de adquirentado de la travesía por Eliche de la carretera del Alto de las Atalayas a Murcia.

El alcalde de Moratilla remite expediente sobre donos curados con la conducción de maderos por el cauce del río S-gura, para su correspondiente tramitación.

VIGO

(Por telegrama) Portugueses detenidos 19.—A las 11.15 n.

Han sido detenidos diez portugueses que intentaban ambicar clandestinamente.

La infanta Isabel

(Por telegrama) Banquete 19.—A las 11.15 n.

Los jefes de la guarnición de Zaragoza, han obsequiado con un banquete a la infanta Isabel.

Viñetas Su Alteza ha visitado hoy los asilos de la población. En todos ellos hizo don tivos y fué objeto de entusiastas aclamaciones.

LA ASAMBLEA DE BARCELONA

(Por telegrama)
Dice Dato

19.—A las 9:15 p.
El presidente del Consejo al hablar esta mañana con los periodistas en su despacho oficial les comunicó cuantas noticias tenía de Barcelona.
Les dijo que la tranquilidad es completa en la capital catalana y que todas las fábricas permanecen abiertas, trabajando en ellas, que el comercio no ha cerrado y que los tranvías circulan con toda normalidad.
En lo único que se nota algo de extraordinario es en haberse prohibido el acceso a la plaza de San Jaime, sitio donde se halla el local designado para la celebración de la Asamblea.
Fuerzas de orden público y de la benemérita son las encargadas de impedir el acceso.

Cree el señor Dato que la Asamblea no llegará a celebrarse.
También contestó el presidente del Consejo sobre las preguntas que se le hicieron acerca de los telegramas meditados entre él y Cambó, diciendo que la mala colocación de un punto al ser transmitido el telegrama altera por completo la redacción del mismo.
Sobre otros asuntos también conversó el señor Dato con los periodistas.

Les dijo que continuaba recibiendo telegramas alentando al Gobierno para que continúe con la energía que hasta hoy en el cumplimiento de su deber.
Añadió que la mayoría de estos telegramas son de centros productores, mercantiles e industriales de diferentes poblaciones españolas y que los firmantes de dichos despachos expresan su profesión en ellos.
También dijo que habla contratado a la comunicación que se remite al centro de Defensa Social de Madrid expresando su reconocimiento por las palabras cariñosas y de aliento que contienen.

Continúa recibiendo—añadió el señor Dato—la adhesión de todos los elementos de orden que en todo momento estarán al lado del Gobierno ante el temor de que pueda turbarse la tranquilidad en España.
Sobre las declaraciones que le atribuye un periódico francés dijo que eran ciertos algunos puntos fundamentales de las mismas pero que por referirse a diferentes problemas es muy fácil de lacrarlos en errores.

Preguntado por los rumores que habían circulado sobre ciertos desórdenes ocurridos en Valencia, les desmintió en absoluto.
También manifestó que lo ocurrido en Santiago no ha sido otra cosa que una riña habida entre varios obreros motivada por haber sido cambiada la hora del entierro de un compañero muerto trágicamente.

Terminó diciendo que por fortuna se van desvaneciendo las noticias falsas propagadas, porque ninguna de ellas ha tenido confirmación.

Dice Sánchez Guerra
El ministro de la Gobernación nos manifestó esta mañana que había organizado un servicio especial telefónico con Barcelona, con objeto de recibir continuamente las noticias detalladas de cuanto ocurra en dicha capital.

Las primeras noticias las recibió a las nueve de la mañana, y según le dijo el gobernador señor Matos el día había empezado con mucha tranquilidad.
Cuando recibió Sánchez Guerra a los periodistas, les comunicó lo siguiente:

«Saludo al representante de la autoridad y al caballero».
El Gobernador requirió a Abad, que presidía el acto, que explicara la clase de reunión que se estaba celebrando.
Abad dijo: «Somos representantes del pueblo y vamos a deliberar sobre asuntos públicos».
El gobernador contestó: «Si es reunión de carácter legal, la reunión es legal y se trata de ciudadanos; si no, ¡viva la ley!».
Abad replicó: «No saldremos de aquí si no con violencias».
(Oyese una voz que gritó: «Viva entre las fuerzas públicas».)
El Gobernador.—«La fuerza pública en estos momentos la encarna yo solo, é invito a los reunidos a que salgan».

Abad replicó: «Si nos pone la mano sobre el hombro, como si fuera de fuerza, saldremos».
El gobernador se adelantó hasta Abad, y le ocaño la mano sobre su hombro derecho.
Abad salió del salón inmediatamente.
El señor Matos repitió igual ademán con todos los restantes de la reunión, que abandonaron el local lo mismo que el presidente.

A algunos de los reunidos, excitadísimos, pretendieron que trascendiera al público lo sucedido dentro del local.
Conforme iban saliendo de sesión los reunidos se dirigieron a la Casa del Pueblo, avisando por teléfono a algunos centros ferroviarios para que concurren a la mencionada Casa.
De todos cuantos se dirigieron a ella, solo lograron penetrar en la misma, Lerroux y algunos amigos de éste.
A los restantes se les impidió por la policía el acceso a dicho centro.

Conforme iban saliendo de sesión los reunidos se dirigieron a la Casa del Pueblo, avisando por teléfono a algunos centros ferroviarios para que concurren a la mencionada Casa.
De todos cuantos se dirigieron a ella, solo lograron penetrar en la misma, Lerroux y algunos amigos de éste.
A los restantes se les impidió por la policía el acceso a dicho centro.

A la Casa del Pueblo
Conforme iban saliendo de sesión los reunidos se dirigieron a la Casa del Pueblo, avisando por teléfono a algunos centros ferroviarios para que concurren a la mencionada Casa.
De todos cuantos se dirigieron a ella, solo lograron penetrar en la misma, Lerroux y algunos amigos de éste.
A los restantes se les impidió por la policía el acceso a dicho centro.

Instrucciones de Sánchez Guerra
El ministro de la Gobernación después de informado de cuanto había ocurrido en Barcelona dió instrucciones concretas al gobernador civil señor Matos.
A los restantes se les impidió por la policía el acceso a dicho centro.

Clausura de la Casa del Pueblo
Aunque Sánchez Guerra reservó, como era natural, las instrucciones que había dado al gobernador de Barcelona, se cree que entre ellas figura la de clausurar la Casa del Pueblo.

Impresiones
De las impresiones recogidas por las noticias que tanto en la Presidencia como en el ministerio de la Gobernación nos han sido facilitadas, se deduce que la mayoría de los parias entretidos se muevan por el intento de dar por terminado el intento de la celebración de la asamblea, haciendo llegar a donde se proponían las conclusiones que tienen redactadas.

Precauciones
Todo el día, el interior del Ayuntamiento estuvo ocupado por fuerzas de la benemérita de infantería y caballería.

Sánchez Guerra, satisfecho
El ministro de la Gobernación se mostraba muy satisfecho de la conducta observada por el señor Matos.
Decía que este había estado muy correcto y caballero.

Sánchez Guerra decía que la ceremonia hecha por Matos al expulsar del Salón de Industrias a los diputados, era igual a la que se emplea en los Parlamentos extranjeros cuando se obliga a salir a los diputados que han sido expulsados.

Llegada del Gobernador
Al mismo tiempo que se celebraba la sesión llegaron fuerzas de la policía y de la benemérita.
Pocos momentos después entraba en el salón, donde se celebraba la reunión, el gobernador civil de Barcelona señor Matos.
Ordinó que se retiraran las fuerzas de guardias que había en los alrededores.
Lo mismo hizo con los periodistas que se hallaban en la casa.

El gobernador disuelve la Asamblea. — Expulsión de los diputados
Cuando Abad vió entrar en el salón al representante del gobierno, le dijo las siguientes frases:

El rey
El ministro ha desmentido la noticia de que el rey había pasado el día de hoy en Madrid.
Dijo que el monarca había estado durante el día en el Escorial, marchando por la noche a San Sebastián.
En este viaje le acompaña la reina Victoria.

Ultima hora
(Por telegrama)
Telegrama oficial.—Sucesos en Barcelona
20.—A las 1:35 m.
En el ministerio de la Gobernación se nos han facilitado las siguientes noticias de Barcelona.
En la calle del conde del Asalto un grupo de pisanos empezó a formar barricadas, levantando los adoquines.
Acudieron fuerzas que fueron recibidas a tiros.
Un pisanos resultó herido.
En el Parílo la benemérita se vió obligada a dar una enérgica carga.

En Valencia
El ministro nos manifestó que las noticias recibidas de Valencia indican que el orden ha quedado completamente restablecido.

De Ferrol
(Por telegrama)
Obreros que trabajan Tranquilidad.
19.—A las 11:15 n.
Los obreros ferroviarios a la huelga han entrado hoy al trabajo.
En la población reina tranquilidad completa.

Agitación en Valencia
(Por telegrama)
Dice Dato y Sánchez Guerra
19.—A las 11:15 n.
El presidente del Consejo y el ministro de la Gobernación, nos han manifestado esta tarde, que la situación en Valencia aumentó a consecuencia de la huelga de tranvías.

Estos trataron de celebrar una manifestación, para lo que se citaron en la plaza de San Francisco.
La benemérita desahivió los grupos que iban llegando, impidiendo la reunión de los manifestantes.
Cooperaron a la acción de la benemérita, fuerzas del ejército.
El orden quedó restituido.

ZARAGOZA
(Por telegrama)
Línea interrumpida
19.—A las 11:15 n.
La línea férrea de Zaragoza, ha quedado interrumpida a consecuencia de un desprendimiento de tierras.
Inmediatamente salió un tren de socorro con obreros, que han trabajado activamente hasta dejar expedita la línea.

CASTELLÓN
(Por telegrama)
No hay huelgas
19.—A las 11:15 n.
A pesar de los anuncios de que los trabajadores de todos los oficios se declararían hoy en huelga, han entrado al trabajo como de costumbre.
La circulación de los trenes ha quedado restablecida.

Curación operatoria de las Hernias (quebraduras) **EN 15 DIAS**
Sin dolor. Sin peligro. Sin cloroformo.
Pedit informes al **Dr. Claudio Hernández-Ros**
Cirujano del Hospital de San Juan de Dios de Murcia
PASEO MALECÓN LETRA C.

LA GUERRA EUROPEA
(Por telegrama)
Resumen de operaciones
Informes oficiales
19.—A las 9:15 n.
Los rusos que se vieron precisados a replegarse en el sector de Kazuz, dicen que continúan su ofensiva directamente hacia Novitz, sin que logren vencer la sólida resistencia de los austro-alemanes.
Estos han tomado convenientemente el bosque que la imulsión violenta de las huestes de Brusiloff abrió entre los ejércitos de Buterch y Kibersch.
También han logrado ventajas las tropas de los imperios centrales en la región de los Carpato.
En Petrogrado vuelven las manifestaciones callejeras de la paz.
En los sectores ingleses del frente occidental hay mucho cañones; y un ataque británico al Norte de la carretera de Arras Cambrai, ha logrado penetrar en un pequeño espacio Oeste del Bosque Verde.
Los franceses atacaron con ímpetu en un frente de cinco kilómetros en la orilla izquierda del Aves, desde el bosque de Avocourt al Oeste de la altura 204.
Solo consiguieron su propósito en el extremo Sur este de dicho bosque y a los lados de la carretera de Hupes a Malancourt.

En Francia y Bélgica
Informes franceses
Paris, Oficial.
Se nota gran actividad de la artillería en todos los frentes.
Los alemanes atacaron un frente de 800 metros en los Molinos de Teusvent.
Logró poner el pie en nuestras primeras líneas.
Dimos un impetuoso contraataque, expulsándolo.
En el bosque de Avocourt detuvimos a los alemanes.
Estos fracasaron en varios golpes de mano que intentaron contra nuestras trincheras.

Informes alemanes
Berlín, Oficial.
En Flandes se malograron los avances de los exploradores ingleses.
Al sur oeste de Saint Quintin asaltamos una posición.
Hicimos prisioneros y cogimos ametralladoras.
A la izquierda del Mosa los franceses abandonaron parte del terreno que ganaron en los últimos combates.

Boletín religioso
Julio 1917
VIERNES XX
San Elix, Santa Librada, Santa Margarita y Santa Severa.
VELA Y ALUMBRADO
Día 20.—En el Carmen por doña Pilar Zarrandona y Sandoval.
Día 21.—En San Pedro por don Martín Torres, esposa é hijos, y por doña Rosa Miró Ibañez.

NOTICIAS
De veraces
Para Pinar, la señora Marquesa Viuda de Ordoño, don José Quer, los Marqueses de Ordoño, y familia de don Manuel Costa Farinas.
Para Torrevieja, don M. Barrial,

señora viuda de López Higuera, don Manuel Maza, don Ricardo Codorniu, don Francisco Ayuso y el doctor Alemán.
Para Malá, don Luis Asensio.
Para San Javier, don Juan J. Navarro, don Mariano Gil de Avallé y don Antonio Martínez.
Para La Ribera, don Carlos Soriano, don Francisco Ayuso y don Adrián Vindel, familia de don José Antonio Rodríguez, señora viuda de Torres, don José María Aranda, don Emilio Cortés, don Leopoldo Gemares y don Manuel Pérez.
Para Madrid, don José Asensio y don Baldomero Hernández.
Para Santo Ángel, don Felipe Sánchez Rulópez.
Para Rájales, don Teodoro Danjo.
Para Cabo de Palos, familia de don Ricardo Egea.
Para La Alberca, don Gregorio Meseguer.
Para Lobosillo, la señora viuda de don Patricio Selquer.
Para Cehagín, don Eusebio Chico de Guzmán.
Para Los Alcázares, don José Sánchez Jara y don Pedro Cerdán.
Para Los Médicos (La Palma), don Francisco Añez.
Para Verdolay, la señora viuda de don Santiago Martínez.
Para La Ajorra, doña Angustias Cifadada.
Para Alator, doña Rosario Serrano.
Para Isla Piana, don Saturnino Oares.
Para Lorqui, don Antonio García Morill.
Para Jumilla, don José Martínez Tomás.
Para Archivel, don José María López Alarcón.
Para Valencia, don Emilio Ramírez.
Para Librilla, don A. Jofre Montesión.

EL DOCTOR ALEMÁN oculista, consultará en Torrevieja (impedido, 33) desde el 15 de Julio a 1.º de Septiembre, y en su clínica de Murcia martes y viernes.

Mejorado
Hemos tenido el gusto de saludar en la calle, bastante mejorado de su larga enfermedad, nuestro querido amigo el laureado poeta don Ricardo Sánchez Madrigal.
Le deseamos un completo restablecimiento.

Laboratorio Guillaumón.—Análisis clínicos.—S. Agustín, 2.—Teléfono, 107.—MURCIA.

Observaciones
Día 19 de Julio de 1917

	9 m.	8 m.
Presión barométrica en milímetros.	760	769
Temperatura	24.5	24.2
Viento (Dirección)	SO.	SE.
Estado del cielo	Ci. n. V. n.	Op. d. Op. d.

Temp. Máx. a la sombra. 28.2
Id. id. al sol. 0.0
Id. mínima del aire. 17.9
Id. id. en el reflector. 18.6
Evaporación en milímetros. 18.0
Lluvia en el día de ayer. 0.0

Desde Blanca
Hagamos justicia
Tal vez las noticias de que nuestra laborioso y celoso alcalde salió hace caso de un mes para Madrid donde estuvo cuatro días para gestionar de nuestro diputado don Joaquín Codorniu el conseguir de los Poderes Públicos la aprobación de la carretera de Banca é Alarcón y la subvención del puente sobre el río de Blanca.

de el Segura, porque el que hay actualmente se vendía abajo y se quedaba el pueblo incommunicado...

Además, por contribuciones indirectas, por Correos, etc. Afortunadamente, existen fuentes de ingresos, que no sólo compensan este déficit, sino permiten elevarlo al máximo...

Precios del mercado

Lonja de Murcia. Precios por 50 kilos del día 19. Patatas nuevas, 4 75. Tomates, 3 50. Patatas coloradas, 3 75...

Los americanos en Francia

La guerra actual, uniformemente gris, prosaica y sin tonalidades, ofrece de vez en cuando algún cuadro placentero y alegre...

repen, que así desaparece bajo el peso y volumen de un equipo enorme, el americano tiene cierto aspecto de ligereza...

Con estos veteranos se forma la ovamenta del Ejército de Norte América y, por lo tanto el apuramiento de los Cuerpos expedicionarios...

Los veteranos y los reclutas están en una proporción de 40 por cada 60. América ha aprovechado la lección y la experiencia sufrida por los ingleses...

La expedición a Paris una escupa hoy un campamento de barracadas construidas por prisioneros alemanes...

Conferencia sobre seguros sociales

El Consejo de ministros ha aprobado hoy el siguiente decreto, que en su artículo primero dice: Se celebrará en Madrid, del 24 al 31 de Octubre próximo una conferencia técnica...

ESTÓMAGO E INTESTINOS GASTROVANADINA

La dispepsia debida al exceso de ácidos (hipoacidez), la flatulencia, catarro de estómago e intestinos, estreñimiento, etc. Se curan radicalmente con GASTROVANADINA POLVO...

Círculo oficial de aseguradores, Reales Academias de Medicina (no una sola entidad) y Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico...

General de Comercio, Industria y Trabajo

Laboratorio de Higiene. Representación de Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII. Director: D. Julio García Garmón...

SARNA (SONA). Sin haber ocurrido recientemente el Anticiclónico Martín 3 personas frías...

AUTO-PIANOS Y PLANOLAS "AROLIAN". Planos "Cuadro SPWA" primera marca española. Últimas novedades en rollos de música...

ACADEMIA DE COMERCIO. DIBUJADA POR D. Federico Díez Pacho. Idioma Francés, Cálculo Mercantil y Contabilidad por Partida Doble...

Academia Francés y Contabilidad. P. FIEUX. SANJO DOMINGO, 31. - BALANOS 1916. Instituto y Normal. Matrículas...

MANOLA. Con este título ha creado la Casa Gal los finísimos Polvos de Arrós perfumados a la violeta. BAZAR MURCIANO. Registro Civil. Movimiento de la población durante las últimas 24 horas...

Magdalena, voy a casarte. ¿A casarme? interrumpió la joven estupefacta. ¿Por qué? ¿Si nadie ha pedido mi mano, padre? Es posible, pero yo le deseo...

¡Ha aquí lo que son las hijas! A mi juicio, tú tienes un novio en la sesera, un muchacho de por aquí, ó un peñal de la ciudad... Y bien podría ser, si yo te dejara hacer y pasar el tiempo a tu gusto...

Es un verdadero senesito, con instrucción, rico, bien formado, ágil y cada tanto, y mucho menos ridículo: un yerno que será mi socio, ¿verdad? Pero... preguntó Magdalena cuyo acento creció con el tiempo...

Rafael, padre; esto está te pido: el casarme es asunto serio; soy joven aún. He dicho lo que he dicho... ¡Si elvds que soy te pedí que te casaras con él, voy a hacer que lo recuerdes!

